

# 楽しいニュース

ニュースレター

No. 09

2022/08



## 祝・開所7周年！

### 創立7周年を迎えた楽し荘

理事長 志子田悦郎

楽し荘は、障害ある人びとの生活する場の選択肢を地域社会で一つでも増やしたいという思いから作られました。この7月1日で創立7周年を迎えました。2015年の3月から6月にかけての突貫工事で出来上がったのですが、期日まで出来上がるか手に汗握るような思いで建設現場を見ていたことを思い出します。

楽し荘には6名の方が住まれ、6～7名のスタッフがシフトを組んで共にその暮らしを支え、この7年やってきました。メンバーの入れ替わりがいくつかありながらも、順調に暮らしの場を作ってきたと思います。

2016年7月に神奈川県相模原市の津久井やまゆり園で、重度障害のある19人が殺害され、20数名が負傷するという痛ましい事件が発生しました。この事件からは、社会から隔てられた収容施設に多くの障害者が集められていることで障害に対する偏見が拡大することが推察され、地域社会に住まうということの意味が再確認されたと思います。

しかし、2019年暮れから新型コロナが蔓延し始め、肝心の地域社会で仕事や作業活動をする人や人と人が出会うことが徐々に困難になり、今年に入ってから楽し荘に住む当事者やスタッフにも感染者や濃厚接触者が出ています。今まさにその渦中にあり、私たちの思いが試されようとしています。

私はコロナに先駆けて手を患い、なかなか理事長としての職責を果たせていませんが、及ばずながらもこの難局を皆さまと共に乗り切りたいと思います。今後とも、よろしくお願いいたします。

## 開所 7 周年！利用者様よりメッセージ



A.I.さん

Q,楽しそうは好きですか？

A,「嫌い」「注射我慢！」



T.K.さん

ご飯やお風呂のお世話、ありがとうございます。  
ホームでは仲良しの人がいるので楽しいです。



Y.S.さん

コロナが落ち着いたら  
コロナ禍でみんなとお出かけができなくて残念です。ホームに入  
って外掃除やホーム内のお掃除もできるようになりました。  
コロナでホームに待機の際は散歩に行つてサーティワンのアイス  
を買ってもらいました。月に 1 回の金曜日のホームのお泊りが  
楽しみです。みんなと仲良くできるからです。スタッフでは  
T.O.さんが好きです。お弁当も美味しくて大好きです。ずっと住  
めるといいです。

楽しい楽し荘

7 年前に 27 歳でした。楽し荘は食事が美味しい。お風呂が広い。  
みんなが優しい。散歩してると知り合いも出来た。ずっと住みた  
いです。



S.S.さん



S.M.さん

最近は何を取ったと思うようになってきました。  
耳も遠くなっているようでテレビの音が大きくな  
っており、新聞など老眼鏡をかけてみているよう  
です。(父より)

佐藤さんと小銭の練習をがんばりました。  
洗濯やトイレやお風呂の掃除をした。  
ゆっくりよく噛んで食べるようにがんばりました。



R.Y.さん

## 保護者の皆様からのメッセージ

7周年おめでとうございます。そしてお世話様でした。彰に 楽しそうは好きですか? と聴くと 嫌いと答えていました。その後注射我慢と付け足していました。皆様の支援のおかげで このようなやり取りもできるようになりました。これからも宜しく願いいたします。

I さん

楽し荘7周年、おめでとうございます!最初は親子ともグループホームでの生活については手探りでしたが、お陰様でたくさんの方々の手やお力をお借りしてここまですることができました。心より感謝申し上げます。この2年半はコロナへの対応で、特に職員の皆さまには試練の連続だったことと思います。できるだけ利用者がホームにいられるよう配慮くださりありがとうございます。これからも、楽し荘の益々の発展を祈っています。

K さん

もう7年かと感慨深いです。コロナ禍で他のお母様方とお顔を合わせることができず残念です。息子二人は金曜日は嬉しそうに自宅へ戻りますが、日曜日はもっと嬉しそうにホームへ帰っていきます(笑)家とホームの生活がすっかり定着したのだと安心しています。未曾有のコロナで感染対策等お手を煩わせることも多い中、息子二人がホームにいることで私たち夫婦も安心して自宅で過ごせていたことは感謝に堪えません。感染対策は緩和され始めましたがまだコロナ騒動は続きそうです。この2年間緊張の連続だったスタッフの皆様のご健康とご多幸をまた楽し荘ますますの発展をご祈念しています。今後ともよろしく願い致します。

S さん

最近耳が本当に遠くなり、補聴器を使っていますが、本人とも会話がなかなかうまく取れずコミュニケーション不足の様子です。本人にも大変不自由させていると思っています。これからはますます悪くなると思うと一番の心配事です。これからは益々お世話になることが多くなると思います。今後ともよろしく願いします。

M さん

グループホームも始まってから7年も経っていたなんて驚きです。あっという間だったと言えばそうですが、最初は週一日から始め、少しずつ増やしていきながら慣れて行った時を懐かしく思います。特に2020年以降のコロナ禍では、職員さんも利用者さんも我慢我慢の日々だったと思います。環境の変化に弱いので本人にも気がつかないうちにストレスが溜まっていったと思いますが、職員の皆様にサポートしていただきながら、これからも何とか乗り切って行けたらと思います。どうぞ今後ともよろしく願いいたします。

Y さん

## Happy Halloween!



ホームのダイニングはハロウィンのディスプレイで頭を下げて歩くほど…。飾り付けたスタッフが一番盛り上がっていたかも(^ω^)

久々のカラオケもマスク着用！歌う時も決してマスクを外さないまじめなみなさん！

早くマスクをはずして楽しめる日が来ますように…。

2021/11/7



## 2年ぶりの町内清掃活動！



2年ぶりの町内清掃活動に参加。前日金曜日からホームに泊まり、朝からスタンバイ！！

今日もたくさんの草取り、ゴミ拾いで大きなゴミ袋の山を作りました。

みんなの暮らす街！みんなできれいにします。



Yさんの毎朝の町内ゴミ拾いは7年間続く日課です！

2021/11/20

## Merry Xmas!



今年もホームパーティー！  
ちょっとおどけて笑顔いっぱい！  
山盛りのディナーもあっという間に皆さんのお腹の中！  
さすがに”ケーキは後で食べます”と途中ギブアップの者も出ました…！

2021/12/21



## 2022年START!!



年末年始はご自宅で過ごされ、今年は1月3日夕方にホームに戻られた皆さんでお雑煮とおせちを頂き”今年も元気で過ごせますように...”とお祝いをしました。

ご自宅のおせちとはちがい、ホームの仲間との年始め。今年はこんなことを頑張りますと抱負もしっかり話されています。今年も”コロナにならない””うつさない”。ちょっと寂しいスローガンですが、健康が一番です。

2022/1/3



## ☆K.Tさん誕生会☆



スタッフと近所のケーキ屋さんと一緒にいき、ケーキを選び、プレートも選んだK.Tさん。

某レストランのテイクアウト用パーティー料理もお気に召した様子でした♪

来年は大好きなボウリングで誕生会ができますように！

2022/2/18



## ☆AさんSさん合同誕生会☆



5月生まれのお2人合同の誕生会。

お気に入りの釜飯でお祝いです。

今年もSさん24歳から歳を取らずニコニコ！！

年齢なんてどうでもいいサ！

みんなの”ハッピーバースデー”の歌のあと

AさんとSさん仲良くローソクの火を吹き消してくださいませ♪

2022/5/20



## 小さなボランティアデビュー！

一時帰休で週何日か休みが続いている T.K さん。社協の渡辺さんからの情報で”使用済み切手ボランティア”に参加。ボランティア保険にも加入して、ボランティアデビューしました！

社協のホームページにもアップして頂きスタッフ間でも話題の T.K さんです。ホーム内から社会のために一歩踏み出しました。  
(写真右端 切手作業する T.K さん)

2022/6/16



## 開所7周年記念会♪



今年もささやかに近所の中華料理屋さんで会食のみとなりました。

日程調整の都合で参加利用者さん4名、同行スタッフ2名のちょっと寂しい会でしたが、みなさんの食欲は旺盛！！

お料理の写真を撮る前に取り分けられた料理はアッ！！という間に皆さんのお腹の中に・・・！



今年も頑張りました賞はちょっと神妙な表情で受け取られたみなさんでした。8周年に向けて、今年もみんな元気に1つずつ新しい経験を積み重ねていけますように。

2022/7/1

## 楽し荘開所 7 周年に際してスタッフからメッセージ

今年もまた、コロナの一年でした。皆で楽しむ行事など中止になり、みんなストレスと我慢があると聞いていますが、ご協力お願いします。また皆で外出「活動」ができる日を楽しみにしています。

世話人 M.S

楽し荘 7 周年おめでとうございます。楽し荘のこの 1 年間はコロナウイルスに翻弄された年になってしまいましたね。利用者みんなの大好きなカラオケたボウリング大会も行うことができず、我慢なくてはいけない 1 年でした。8 周年には気兼ねすることなく楽しいことがいっぱいできる楽し荘に戻ってくれることを願うばかりです。

生活支援員 H.K

グループホームの 7 周年おめでとうございます。一日一日の積み重ねであっという間に 7 年なんですね。コロナがあり、なかなか活動制限があるなか、職員と入居者として協力しながら、グループホーム生活が出来ていると思います。はやくコロナが落ち着いて、いろいろな活動が出来るようになるといいですね!

夜間支援員 K.S

7 周年おめでとうございます。この 1 年は特に大変な年でしたが、対策を常に講じつつ御尽力された皆様、そして感染対策を徹底された利用者の皆様のおかげで運営できていることと思います。改めて感謝申し上げます。昨年よりも自粛ムードが徐々に和らぎ、利用者さんの笑顔も増えた気がします!

夜間支援員 T.O

7 周年おめでとうございます! 私は夕食担当で月に 1~2 回伺うようになり、5 年目になりました(間に空白がありますが)。年々、利用者の皆さんは出来ることが増え、私は見守ることが多くなっています。必要な時はさり気なく側にいるような関係性を築いていきたいです。これからもよろしく願いいたします。

代替世話人 W.I

7 周年おめでとうございます。オープン当初からの移動支援をさせてもらってます。あっという間の 7 年ですね。その時に比べて入所されてる方も自立が進んで、しっかりされて頼もしく感じております。この先 8 周年と続き 10 周年 20 周年と続いて行くと思いますが、その時も関わっていられたらと思っております。

夜間支援員 M.K

7 周年おめでとうございます。楽し荘で働かせていただき一年経ちました。毎週、利用者さんの笑顔に癒され、出勤するのが楽しみです。また利用者さん一人一人の頑張る姿に心を打たれております。これからもより良いグループホームとなるよう頑張りたいと思います。

代替世話人 S.U

## 管理者からメッセージ

利用者の皆様の努力と、保護者の方々のご協力、全職員の皆様の協力で、あっという間の1年が過ぎ7周年を迎えることが出来ました。

過ぎてしまえば” あっという間 “ですが、365日安泰な日ばかりはなく現場は混乱状態の日々も少なくはありませんでした。

現場が混乱状態になっても大きなパニックを起こすことが無い利用者の皆様に助けられ、スタッフの力添えで起動修正し、スタッフだけでは処し難い時には保護者の方々のご協力を得ながらの舵取りでした。

思えば、コロナ感染の脅威にさらされながらも、利用者の皆さんの日々のホームの生活の為に勤務を続けて下さった職員あつての “楽し荘” でした。

この場をお借りして、楽し荘を生活の場として受け入れて下さっている利用者の皆様とご協力下さる保護者の皆様、そして楽し荘での生活支え続けて下さっているスタッフの皆様に心より感謝の意を表します。

後任に引き継ぐまで、8周年が無事に迎えられる様、今後ともこの危ない舵取りのサポートを宜しくお願い致します。

管理者 諏訪部

文：T.S 編集：T.O

たの そ う ご う  
楽し荘 ニュースレター09号

2022年8月29日発行

NPO法人 フットルース

りじちやう しごなえつろう しゃがいふくしし  
理事長 志子田悦郎 (社会福祉士)

〒146-0093 とうきやうとあおたくやぐち かねおや  
東京都大田区矢口1-5-4 金親ビル3F

TEL 03-6716-2640 FAX 03-6715-5600

E-Mail [tanoshisou0301@yahoo.co.jp](mailto:tanoshisou0301@yahoo.co.jp)

HP <http://www.sensyobo.co.jp/footloose/index.html>